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Entspannung der Verkehrssituation im Einmündungsbereich der Krefelder- in die 

Enneper Straße 

 
 

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 

gemäß § 6 der GeschO des Rates vom 08.05.2008 in der Fassung des 8. Nachtrages vom 

20. Mai 2021 stellen wir für die Tagesordnung der Sitzung der Bezirksvertretung am 

31.08.2023 folgenden Antrag: 

 

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob das folgende Hinweisschild an der 

Einmündung der Krefelder- in die Enneper Straße aufgestellt werden kann.  

 

Herrn Bezirksbürgermeister  
Horst Wisotzki 
Torhaus Haspe / Kölner Str. 1 
58135 Hagen 
 



 

Begründung 

Das neue Einkaufszentrum auf dem ehemaligen Brandtgelände in Westerbauer wird von 

den Kunden sehr gut angenommen, was einen regen Zu- und Ausfahrtverkehr im 

Einmündungsbereich von Krefelder- zur Enneper Straße zur Folge hat. Durch die hohe 

Verkehrsdichte auf der Enneper Straße kommt es dabei vielfach zu langen Wartezeiten 

bei der Ausfahrt aus der Krefelder Straße. 

 

Ungeachtet der unlängst von der CDU Fraktion beantragten Maßnahme, hier getrennte 

Spuren für Links- und Rechtsabbieger einzuführen ist es nach unserer Ansicht notwendig, 

eine weitere Maßnahme zur Erleichterung des Verkehrsflusses durchzuführen. Das vor 

allem deswegen, weil viele Verkehrsteilnehmer die Regelung zu dem dort befindlichen 

Einfädelungsstreifen in Fahrtrichtung Haspe nicht verinnerlicht haben. Und zwar: Sobald 

ein oder mehrere Fahrzeuge aus Richtung Haspe nach rechts auf das Gelände des 

Einkaufszentrums abbiegen und von der entgegen kommenden Fahrspur Richtung Haspe 

kein Fahrzeug in die Krefelder Straße nach links abbiegt, darf man nach links auf den 

Einfädelungsstreifen fahren, um sich dann in den vorrangberechtigten Verkehr 

einzufädeln. 

 

Da es sich bei dem Einfädelungsstreifen um eine nicht alltägliche Verkehrsführung 

handelt, bedarf es hier nach unserer Meinung dringend einer unterstützenden 

Visualisierung. Das von uns vorgestellte Hinweisschild könnte dafür ein Beispiel sein. Es 

ist kein Bestandteil des Verkehrszeichenkatalogs der StVO und soll lediglich zur 

Entspannung der Verkehrssituation bzw. zur Verbesserung des Verkehrsflusses 

beitragen.  

  

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Rainer Krimme     Heike Bremser 

(Fraktionsvorsitzender Hagen Aktiv)   (Fraktionsvorsitzende CDU) 

 

 

 
 


